

Escuela: Bellas artes

Área: Construcción de la Ciudadanía

Cursos: 3 A y 3 B

Docente: Browarski Javier

Email: [javiercolumnasocial@gmail.com](mailto:javiercolumnasocial@gmail.com)

Fecha de entrega: 16 de abril de 2020.

Buenos días chicos, ya dejamos en claro que la filosofía es el amor por el conocimiento, y que según Jaspers existían tres condiciones para que se produzca el acto de filosofar, el asombro, la duda, y las situaciones límites. Ahora bien, los tres filósofos de mayo fama en la antigua Grecia fueron Sócrates, Platón y Aristóteles, en ese orden temporal y además cada uno fue discípulo de su antecesor.

En clase vimos que la filosofía intenta, dar una explicación general de las cosas, no de casos particulares. Los antecesores a Sócrates (mas antiguos), se los denomina presocráticos. En el texto que anexe habla de algunos de ellos y de los principales elementos que consideraban le daba el inicio a todas las cosas.

La **actividad** es sencilla consiste en tomar a dos de ellos y explicar en forma sencilla las explicaciones que le daban al origen del todo.

Buena lectura cualquier duda me consultan Javier

## Presocráticos

Nombre convencional dado a un grupo de pensadores del primer período de la filosofía griega antigua (siglo VII - principios del IV a.n.e.). Esta denominación es convencional porque muchos de los presocráticos de más relieve actuaron después de la vida de *Sócrates*. Lo único que en ella no es convencional es que los presocráticos no planteaban todavía el problema concerniente al fin y a la misión del individuo, a la relación entre el pensar y el ser, a la dialéctica inmanente del pensar, y se limitaban, tan sólo, a echar las bases de la teoría de la naturaleza, acerca del cosmos, de la realidad sensorialmente

perceptible y objetiva. Todos estos problemas se resolvían, precisamente; desde el punto de vista de ese cosmos sensible, formado por el torbellino eterno de los elementos. Al número de los presocráticos pertenecen Tales, Anaximandro, Anaxímenes, Heráclito, Diógenes de Apolonia (siglos V-IV a.n.e.), Jenófanes, Pitágoras, Parménides y sus discípulos de Elea, Empédocles, Anaxágoras, Leucipo y Demócrito. Los presocráticos concebían el principal objeto de sus investigaciones filosóficas –el cosmos– como compuesto de elementos sensoriales corrientes: tierra, agua, aire; fuego, y de éter, elementos que se convertían recíprocamente unos en otros como resultado de su condensación y de su enrarecimiento. Para toda la filosofía natural de los presocráticos, es característica la dialéctica de los elementos, lo que alcanza singular brillantez en Demócrito y Heráclito. Los elementos sensibles estaban saturados de un principio organizador, mas puramente material (logos en Heráclito, amor y odio en Empédocles, átomos en eterno movimiento según los atomistas, &c.)